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1. СМИ о Таймыре 
 

За неделю на Таймыре зафиксировано 166 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за прошедшую неделю на 
Таймыре зафиксировано 166 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 773 случая. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 724 новых случая заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 9 822 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 213 074 случая заболевания COVID-19 
на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 4 639 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре примут меры по сохранению дикого северного оленя 
4 февраля по инициативе Департамента государственной политики и регулирования в 

сфере охотничьего хозяйства Минприроды России, WWF России и Фонда развития горной 
охоты «Клуб горных охотников» было проведено Всероссийское совещание по вопросам 
сохранения и рационального использования популяций дикого северного оленя, снежного 
барана и кабарги. 

На совещании была озвучена информация, что за последние 20 лет численность дикого 
северного оленя на Таймыре упала более чем в 4 раза, проблемы наблюдаются и у других 
популяций. 

В данной связи ученые и экологи выступили с рядом предложений для сохранения вида 
в России. 

Полноценный проект «Стратегии сохранения дикого северного оленя в Российской 
Федерации» уже этим летом подготовит Минприроды России совместно с WWF России, но в 
отношении ряда популяций уже сейчас необходимо принимать срочные меры по их 
сохранению. В частности, в соответствии с итогами авиаучета таймыро-эвенкийской 
популяции ДСО в июле 2021 года, озвученных на совещании, ее численность сократилась до 
250 тыс. особей, при том, что в 90-х она насчитывала до миллиона животных. 

Одним из главных факторов сокращения популяции стала переэксплуатация популяции 
в силу ряда пробелов в нормативной правовой базе в сфере охотничьего хозяйства. В связи с 
этим участники совещания рекомендовали органам в области охоты и сохранения охотничьих 
ресурсов Красноярского края и Республики Саха (Якутия) усилить охрану дикого северного 
оленя таймыро-эвенкийской популяции на ключевых участках путей миграции оленей. Также с 
1 августа 2022 года необходимо установить запрет на охоту на дикого северного оленя в 
бассейне реки Пясина и перенести сроки начала охоты в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе на 10-15 августа. 

Сохранению дикого северного оленя в других районах может помочь создание 
охраняемых природных территорий. В частности участники встречи рекомендовали создать 
особо охраняемую природную территорию на пастбищах новоземельского подвида на 
острове Южный архипелага Новая Земля, а также взять под охрану районы, значимые для 
популяции, обитающей на стыке Архангельской области, Республики Коми и Ненецкого 
автономного округа… 

ИAП ARCTICuniverse 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке определились самые спортивные трудовые коллективы 

Пятого февраля в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялись 
«Большие гонки» — заключительные соревнования ХХ юбилейной спартакиады трудовых 
коллективов города. Поддержать свои команды пришли и руководители учреждений, 
организаций и предприятий, в том числе глава Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Евгений Вершинин, глава Дудинки Юрий Гурин, заместитель главы 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Таймыра по вопросам образования и культуры Татьяна Друппова, заместитель 
главы города — председатель Комитета культуры, молодежной политики и спорта 
администрации города Дудинки Татьяна Жиганова. 

Открывая финальную дисциплину спартакиады, глава Таймыра Евгений Вершинин 
обратился к спортсменам с напутственными словами: «Между нашей малой „олимпиадой“ на 
Таймыре и, открывшейся накануне, зимней олимпиадой в Пекине, есть одно главное отличие. 
Там обязательно будут проигравшие, а у нас — только победители. Хотел бы пожелать 
участникам ярких эмоций, объективного судейства и удачи. Пусть победит сильнейший!». 

По итогам Больших гонок победу среди мужчин одержала команда «Север», второе 
место заняла команда «Огнеборец», третье место у представителей «Образования». Среди 
женщин, напротив, первое место завоевала команда «Образование», второе — 
«Администрация», третье — «Север». 

В Дудинке определились самые спортивные трудовые коллективыВ результате всех 
спортивных состязаний, заслуженное «золото» ХХ юбилейной спартакиады и номинацию 
«Самая спортивная команда года» среди мужчин завоевала команда «Локомотив». Почетное 
второе место заняла команда «Образование», третье — «Огнеборец». Среди женщин 
победителем спартакиады стала команда «Образование», второе место у представительниц 
«Администрации», третье место у сборной «Север». Переходящие кубки спартакиады 
победителям соревнований вручил глава города Дудинки Юрий Гурин. «Замечательный 
финал получился! Большие гонки — это всегда буря эмоций. От всей души благодарю 
организаторов за замечательно проведенную работу, неравнодушных болельщиков за 
поддержку, и, конечно, отдельное спасибо участникам соревнований и руководству 
учреждений, уделяющему значительное время популяризации и поддержке спорта!» — 
поделился впечатлениями Юрий Викторович. 
 
Дудинский боксер стал бронзовым призером краевых соревнований 

С первого по пятое февраля в городе Зеленогорске проходило первенство 
Красноярского края по боксу среди юношей 2006-2007 годов рождения. Достойную подготовку 
продемонстрировала делегация из Дудинки. В нее вошли два воспитанника секции бокса МАУ 
«Дудинский спортивный комплекс»: Алексей Афонин и Владислав Елисеев. Ребята выступали 
под руководством тренера Игоря Насонова. По результатам проведенных поединков 
Владислав Елиссев стал бронзовым призером в своей весовой категории. 

Участие в первенстве принимали 95 юных спортсменов, представляющих разные 
районы и города Красноярского края. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске «заминировали» школы 

Сегодня для школьников Норильска объявили техническую актировку. Как сообщил 
глава города Дмитрий Карасев, ученики общеобразовательных учреждений остались дома из-
за поступивших сообщений с угрозами взрыва. 
     Кроме этого, занятия отменили в школах Красноярска. По информации региональных 
СМИ, в краевом центре эвакуировали образовательные учреждения №115, 134, 27, лицей №7 
и гимназию №4. 

Волна сообщений о минировании прокатилась по Красноярску на прошлой неделе. Но 
первые сообщения об угрозах взрыва школ и торговых центров начали поступать еще в 
январе. Позже правоохранительные органы задержали подростков, которые «ради шутки» 
отправляли электронные письма с угрозами. 

«Таймырский телеграф» 
 
В Норильске ищут подрядчика для строительства четырех домов 

Мэрия Норильска на сайте закупок (ЕИС) разместила информацию о проведении 
открытого конкурса на возведение четырех среднеэтажных многоквартирных жилых домов. 
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Заказчик – управление по реновации администрации Норильска. Строительство 
будут вести в рамках комплексного плана развития Норильска до 2035 года. 

Два дома планируют построить в Центральном районе Норильска по адресам Лауреатов, 
56, и Лауреатов, 58, и еще два – в Талнахе на Спортивной, 4, и Спортивной, 6. 

Согласно техзаданиям на строительство домов выделено 2,3 миллиарда рублей.   
«Подрядчик должен будет провести строительство под ключ: от инженерных изысканий и 
проектирования до самого строительства. Возвести дома надо к 15 декабря 2024 года», – 
пояснили в мэрии. 

Прием заявок на участие в тендерах продлится до 21 февраля. 
«Таймырский телеграф» 

 
В Норильске появится экотехнопарк – мусоросортировочный комплекс 

Агентство развития Норильска (АРН) инициировало и курирует разработку концепции 
устойчивого управления отходами на территории Норильска и Дудинки. К работе подключены 
лучшие профильные специалисты и экологи. Концепцию разработают при содействии 
Корпорации развития Енисейской Сибири.  

В Норильске хотят постепенно перейти к цикличной экономике, для которой характерно 
максимально эффективное применение имеющихся на территории ресурсов. Для этого нужно 
наладить сортировку и переработку отходов и производство продукции и энергии из 
вторсырья.  

Переработка пластика – одно из самых перспективных направлений будущего. Своего 
рода базой для местных переработчиков станет экотехнопарк. Он будет включать мощности 
по переработке твердых коммунальных отходов (ТКО) и некоторых видов промышленных 
отходов.  

«На его территории будут производственные здания, склады, офисы и площади для 
первичной переработки и производства готовой продукции, которые резиденты смогут брать в 
аренду», – пояснил Роман Кулян, заместитель директора АРН по инвестициям и развитию 
бизнес-среды. 

Создание экотехнопарка снизит нагрузки на экологию: позволит разгрузить заполненные 
практически до отказа полигоны, решить проблему несанкционированных свалок, 
перерабатывать запрещенные к захоронению отходы потребления и производства, в составе 
которых есть полезные компоненты (изношенные автомобильные шины и камеры, бумага, 
картон и печатная продукция, полиэтиленовые изделия и стекло).  

Каждый вид отходов – сырье для изготовления широкого спектра готовой продукции. 
Результатом переработки бумаги могут стать тепло- и звукоизоляционные материалы, 
одноразовая посуда и топливные брикеты, изделия полиграфии и писчая бумага, коробочный 
и контейнерный картон, крафт-бумага и бумажные полотенца, эковата и другое. 
Выброшенное стекло трансформируется в новую тару, пеностекло, стекловату, жидкое 
стекло, стекловолокно или стеклянную отделочную плитку. Отработанные шины и 
пластиковые отходы превращаются в печное топливо, газ и технический углерод. Еще из 
резиновых шин можно делать материал для дорожного покрытия, металлический корд, 
бортовую проволоку, резиновую крошку, а из пластика – полиэтилен, полипропилен, 
поливинилхлорид, полистирол и АБС-пластик, тротуарную плитку, трубы и тару, пластиковые 
гранулы или георешетки.  

…Концепцию устойчивого управления отходами, включающую организацию 
экотехнопарка, представят общественности осенью этого года. На реализацию важного для 
всего Таймыра проекта планируется привлекать средства из бюджетных и внебюджетных 
источников. Ожидается, что в 2024 году будет готов мусоросортировочный комплекс для 
переработки ТКО и начнется строительство производственных объектов для переработки 
промышленных отходов. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
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Количество заболевших коронавирусом в Красноярском крае перевалило за 210 
тысяч 

В Красноярском крае ковидом заболело еще 4639 человек. Таким образом общее 
количество случаев заболевания с начала пандемии достигло 213 074 случаев. При этом 
госпитализировать пришлось лишь 80 человек. 

В краевой столице за сутки было зафиксировано 2580 заболевших. На втором месте по 
количеству больных находится Сосновоборск — 261 человек, следом идут Канск (194 
больных) и Сосновоборск (157 случаев). 

Закрыть больничный в связи с выздоровлением смогли 1369 больных (175 203 с начала 
пандемии). Летальных исходов зафиксировано за сутки 13 (9560 с начала пандемии). 

newslab 
 

В Красноярском крае за неделю заболеваемость ковидом выросла более чем в 3 раза 
В Красноярском крае в 3 раза выросло число заболевших коронавирусной инфекцией по 

сравнению с предыдущей неделей. Об этом сообщил глава Роспотребнадзора Дмитрий 
Горяев.  

-Рост заболеваемости регистрируется среди всех возрастных групп, но в отличие от 
прошлых периодов чаще в эпидемический процесс вовлекалось детское население. В то же 
время большинство заболевших имели легкие или бессимптомные формы. 

Основное количество заболевших приходилось на столицу региона - Красноярск, но 
активизировался рост и в других городах края, - сообщил Горяев.  

За прошедшие сутки в регионе выявили 4639 случаев коронавируса. Количество 
госпитализированных не превышало 10% от общего числа заболевших.  

При этом доминирующим стал новый штамм "омикрон", который был выявлен у 75% 
заболевших.  

"Северный край" 
 

Роспотребнадзор Красноярского края остался без экспертных заключений 
Стало известно, что краевой Центр эпидемиологии лишился аккредитации, которую 

выдает профильное федеральное ведомство. Учреждение обслуживает Роспотребнадзор. 
Информация о том, что действие аккредитации было прекращено, появилось на 

официальном сайте Федеральной службы по аккредитации. В пояснении обтекаемо 
обозначена причина отзыва аккредитации — «несоответствие критериям аккредитации, 
которое выявлено по результатам процедуры подтверждения компетентности 
аккредитованного лица». 

Отметим, процедуру подтверждения компетентности Центр эпидемиологии проходил в 
начале года. 

Добавим, Центр гигиены и эпидемиологии занимается лабораторными исследованиями и 
выдачей заключений для Роспотребнадзора. 

Деловой квартал 
 

Производство пищевых продуктов в Красноярском крае ушло в минус 
В 2021 году относительно 2020-го производство пищевых продуктов в Красноярском крае 

сократилось на 0,1 процента, сообщил "Красноярскстат". 
На снижение объёмов выпуска повлияла деятельность организаций по производству 

молочной продукции (индекс производства - 93,7 процента к 2020 году) и организаций по 
переработке и консервированию мяса и мясной пищевой продукции (98,7 процента). 

Молока, кроме сырого, произведено меньше на 13,6 процента (195,9 тысячи тонн в 2021 
году), изделий колбасных, включая изделия колбасные для детского питания, - на 6 
процентов (43,3 тысячи тонн), кефира - на 4,8 процента (11,1 тысячи тонн), сметаны - на 1,1 
процента (8 тысяч тонн), сыров - на 1 процент (1,6 тысячи тонн). Сократилось производство 
масла сливочного и паст масляных. 

Вместе с тем в 2021 году отмечен рост объёмов производства прочих пищевых 
продуктов (индекс производства - 100,5 процента к 2020 году) за счёт роста производства 
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приправ и пряностей. Увеличился выпуск майонезов (на 17,2 процента, произведено 
13,7 тысячи тонн), а также кетчупа и соусов томатных прочих. 

Кроме того, изделий макаронных и аналогичных мучных изделий произведено больше на 
30,5 процента (2,1 тысячи тонн), изделий хлебобулочных недлительного хранения - на 1,3 
процента (77 тысяч тонн), кондитерских изделий - на 0,8 процента (54,4 тысячи тонн). 

В 2021 году объём отгруженных товаров собственного производства организаций, 
занятых производством пищевых продуктов, составил 63,7 миллиарда рублей, или 3,8 
процента от общего объёма обрабатывающих производств Красноярского края (в 2020 году - 
56,7 миллиарда рублей, или 3,7 процента). 

Красноярский рабочий 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заявил, что утверждение об агрессивном поведении РФ противоречит здравому 
смыслу 

Утверждение о том, что Россия ведет себя агрессивно, противоречит здравому смыслу, 
заявил президент РФ Владимир Путин. -По его словам, это инфраструктура НАТО подошла к 
границам РФ, а не наоборот, 

"Мы категорически против расширения НАТО за счет новых членов на востоке, потому 
что это представляет для нас общую угрозу - дальнейшее распространение НАТО к нашим 
границам", - сказал Путин на пресс-конференции в ночь на вторник по итогам переговоров с 
президентом Франции Эммануэлем Макроном. 

"Не мы же двигаемся к НАТО, а НАТО двигается к нам. Поэтому говорить о том, что 
Россия ведет себя агрессивно, по меньшей мере, не соответствует здравой логики", - отметил 
Путин. 

Он пояснил, почему Россия считает опасным возможное принятие в альянс Украины. По 
словам Путина, в доктринальных документах этой страны прописано, что Россия является ее 
противником и что возможно возвращение Крыма военным путем. И в случае если Украина 
захочет вернуть Крым силовым способом, будучи страной НАТО, возникнет военная 
конфронтация между Россией и альянсом. 

"Я спросил на пресс-конференции в прошлый раз: нам что, воевать с НАТО? Но я хочу и 
вас спросить, есть же вторая часть этого вопроса: а вы хотите воевать с Россией? Вы 
спросите своих читателей, зрителей, пользователей интернет-ресурсами: вы хотите, чтобы 
Франция воевала с Россией? Ну, ведь так оно и будет. Наша обеспокоенность продиктована 
и вопросами, связанными с общеевропейской безопасностью", - сказал президент РФ. 

Многие страны на собственном опыте убедились в "миролюбивом" характере НАТО, 
Россия не может закрыть глаза на то, что альянс считает ее своим противником, заявил 
Путин… 

INTERFAX.RU 
 

"Ведомости": Минэкономразвития повысило прогноз по инфляции с 4% до 5,9% в 2022 
году 

Минэкономразвития России изменило прогноз по темпам инфляции в 2022 году, повысив 
его с 4% до 5,9%. Обновленные оценки предоставлены к рассмотрению в правительство, 
пишет во вторник газета "Ведомости" со ссылкой на федерального чиновника. 

Информацию о пересмотре темпов инфляции газете подтвердил близкий к 
правительству собеседник, а также источник, знакомый с оценками министерства. Показатель 
пересмотрен в рамках выполнения поручения президента РФ Владимира Путина по 
уточнению основных параметров прогноза социально-экономического развития страны. По 
информации источника, близкого к кабмину, несмотря на то, что новый прогноз уже 
сформирован, его параметры гибкие, они во многом зависят от конъюнктуры. 

По данным "Ведомостей", сейчас власти обсуждают, какой объем бюджетных средств 
будет доступен в этом году дополнительно к уже предусмотренным в законе суммам. По 
итогам 2022 года ожидаются сверхплановые доходы, необходимо более точно понять их 
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сумму, чтобы оценить, какими ресурсами власти располагают для финансирования мер 
из будущего послания президента Федеральному собранию. Также могут возникнуть не 
предусмотренные в законе о бюджете расходы, например, на индексацию государственных 
контрактов из-за удорожания стройматериалов, добавил газете федеральный чиновник. 

Как уточнил изданию представитель Минэкономразвития, динамика инфляции в 2022 
году будет зависеть прежде всего от темпов мировой инфляции, на которую будут влиять 
денежно-кредитная политика ведущих стран, скорость восстановления глобальных цепочек 
поставок, ситуация с урожаем в государствах - ключевых производителях сельхозпродукции. 
Он добавил, что основные параметры прогноза социально-экономического развития будут 
представлены в апреле. 

За период с 22 по 28 января 2022 года инфляция в России составила 0,19%, следует из 
данных Росстата. При этом, по данным Минэкономразвития, в годовом выражении инфляция 
с 22 по 28 января ускорилась до 8,82% против 8,64% неделей ранее. 

ТАСС 
 

Генпрокуратура РФ. Ведомство указало на неэффективность мер по бездомным 
собакам 

В Генеральной прокуратуре выявили низкую эффективность работы органов 
исполнительной власти по решению проблемы безнадзорных животных. Об этом сообщает 
пресс-служба Генпрокуратуры, передает РИА «Новости». 

«Анализ состояния законности в данной сфере показал низкую эффективность 
деятельности органов исполнительной власти, государственного федерального, 
регионального и общественного контроля в области обращения с животными. Принимаемые 
меры по выявлению и пресечению нарушений не соответствуют сложившейся ситуации», — 
заявили в ведомстве. 

Как отметили в Генпрокуратуре, отсутствие административной ответственности за 
нарушение требований закона «Об ответственном обращении с животными» приводит к 
«вседозволенности, безнаказанности и игнорированию нормами права». В ведомстве 
согласовали проект о внесении изменений в КоАП об установлении такой ответственности за 
нарушение норм. 

 РИА Новости 
 
В Роспотребнадзоре перечислили симптомы при заражении коронавирусом и гриппом 

В условиях одновременной циркуляции разных респираторных вирусов - гриппа, ОРВИ, 
различных штаммов коронавируса - есть риск заразиться одновременно и COVID-19, и 
гриппом, предупредили в Роспотребнадзоре. Специалисты МНИИ эпидемиологии и 
микробиологии имени Габричевского ответили на вопросы, как протекает заболевание при 
"двойной" инфекции. 

"Сочетание двух вирусов, поражающих дыхательную систему, как правило, способствует 
более тяжелому и длительному течению заболевания, - говорится в сообщении ведомства. - 
Однако, на тяжесть проявлений и их продолжительность влияет множество других факторов: 
вакцинация, возраст пациента, хронические заболевания, своевременность и правильность 
лечения". 

Например, если человек сделал прививки и от COVID-19, и от гриппа, то он лучше 
защищен от обеих инфекций. У вакцинированных "вероятность выраженной симптоматики и 
тяжелого течения минимальна, а болезнь проходит быстрее", - поясняют специалисты. 

При этом группы риска по тяжелому течению как гриппа, так и COVID-19 одни и те же: 
это маленькие дети, пожилые, а также хроники с сердечно-сосудистой или бронхо-легочной 
патологией, сахарным диабетом. 

Определить одновременное заражение двумя вирусами без лабораторной диагностики 
непросто. Но все-таки некоторые отличия в клиническом проявлении различных инфекций 
есть. Например, при гриппе состояние ухудшается стремительно - буквально за несколько 
часов температура тела повышается до 38-39 градусов и более, появляются головная боль, 
ломота в мышцах. 
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При коронавирусной инфекции симптомы развиваются постепенно. Если через какой-то 
промежуток времени присоединяется потеря обоняния, меняются вкусовые ощущения, то 
велика вероятность сочетанной инфекции. Однако, если инфицирование гриппом произошло 
в инкубационном периоде коронавирусной инфекции, то симптомы могут возникнуть почти 
одновременно. В случаях заражения "омикроном" такие симптомы, как изменения вкуса и 
обоняния, регистрируются редко. 

Что касается терапии заболевания, в большинстве случаев при выявлении 
сопутствующего коронавирусу гриппа не потребуется дополнительных лекарств, отмечают 
эксперты Роспотребнадзора: "Применяемые при COVID-19 противовирусные препараты 
широкого спектра действия работают против обоих вирусов, а симптоматическая терапия 
одинакова". 

Важно во время лечения выполнять общие рекомендации: обильное питье (это помогает 
уменьшить интоксикацию), полоскать горло и промывать нос рекомендуемыми врачом 
растворами (это нужно, чтобы уменьшить вирусную нагрузку). 

Российская газета 
 

Оценена разница в уровне смертности от COVID-19 среди привитых и непривитых 
Исследователи из Великобритании оценили вероятность смерти от коронавируса среди 

вакцинированных и невакцинированных людей. Соответствующие данные распространило 
Управление национальной статистики, чьи специалисты проанализировали 70 тысяч случаев 
летальных исходов от COVID-19 в Англии за период с июля по декабрь 2021 года. 

Выяснилось, что уровень смертности от коронавируса среди полностью 
вакцинированных во всех возрастных группах, а также получивших дополнительную, 
бустерную дозу вакцины значительно ниже аналогичных показателей для непривитых людей. 
В частности, скорректированный по возрасту риск смерти от COVID-19 в период с июля по 
декабрь прошлого года был на 93,4% ниже по сравнению с непривитыми людьми. 

…Вакцинация остается самым надежным способом защиты от инфекции. На сегодня 
полностью — двумя дозами — привиты более 80 миллионов россиян, уровень коллективного 
иммунитета оценивается в 64 процента. 

РИА Новости 
 

В России зафиксировали рост уровня удаленной работы 
Онлайн-сервис по поиску работы и подбору сотрудников SuperJob зафиксировал в 

России стремительный рост доли компаний, отправивших работников на удаленку. 
Результаты исследования оказались в распоряжении РБК. 

Как выяснили специалисты SuperJob, 51% компаний перевели сотрудников на 
удаленную работу. При этом 40% работодателей отправили трудиться из дома более 30% 
персонала. 

Этот показатель значительно вырос за две-три недели. Так, в январе уровень удаленной 
работы не превышал 31%. Однако текущий уровень уступает рекорду, установленному в мае 
2020 года, когда о переводе работников на удаленку сообщили 59% компаний. 

Газета.ру 
 

Медсвидетельства о смерти станут электронными в России 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин подписал указ, согласно которому с 1 марта 

2022 года медицинские свидетельства о смерти станут электронными по всей России. 
Минздрав будет вести также единый федеральный реестр таких свидетельств. Об этом  
сообщает «Российская газета». 

Формирование данного документа в электронном виде будет обязательным, а не по 
желанию гражданина. 

Данные о причинах смерти, медорганизациях и другое будут вноситься в 
информационную систему здравоохранения (ЕГИСЗ), после чего направляться  в Единый 
государственный реестр записей актов гражданского состояния (ЕГР ЗАГС), Росстат и другие 
ведомства. 
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При этом родственникам скончавшегося не нужно, как раньше, нести свидетельство о 
смерти в ЗАГС, чтобы поставить отметку. 

Замминистра здравоохранения Павел Пугачев добавил, что переход на электронные 
медицинские свидетельства избавит близких усопшего от визита в медучреждение.  Также 
новая система изменит качество статистической информации. 

МК 
 

Правительство пытается остановить деградацию коммунальной сферы. В России 
необходимо модернизировать сети на 4 триллиона рублей 

Нарастающий износ коммунальной инфраструктуры в РФ не удалось остановить в 
лучшие докризисные годы. В нынешних условиях стагнации обновлять коммунальные сети 
будет не проще. Чтобы начать эту работу, в правительстве предлагают использовать деньги 
из Фонда национального благосостояния (ФНБ). Для обновления структур ЖКХ требуется как 
минимум 4 трлн руб., подсчитали в Минстрое. 

В России нарастает деградация инфраструктуры ЖКХ. Износ коммунальных сетей 
составляет 58%, рассказал в понедельник на парламентских слушаниях в Госдуме глава 
фракции КПРФ Геннадий Зюганов. «Сегодня в замене нуждается 31% теплосетей, 44% 
водопроводов, 46% сетей канализаций. И очень важно, что почти каждый пятый лифт – 
аварийный. 

Нужны гигантские деньги, чтобы решить эти задачи», – заявил он. Председатель 
наблюдательного совета Фонда содействия реформированию ЖКХ Сергей Степашин 
оценивал износ коммунальной инфраструктуры на уровне 60–70%. «Особенно плохая 
картина в Сибири и на Дальнем Востоке. А в некоторых городах Крыма износ сетей доходит 
до 90%», – сообщили депутаты. 

В Калининградской области доля водопроводной сети, нуждающейся в замене, 
составляет 82%, в Карачаево-Черкесской Республике и Псковской области – 69%, Республике 
Тыва – 67%. Доля канализационной сети, нуждающейся в замене, составляет в 
Ставропольском крае 94%, Республике Калмыкия – 89%, Республике Тыва – 84%, Курганской 
области – 82%. И такие цифры называют в Совете Федерации. 

Износ сетей по стране составляет в среднем 58% при общей их протяженности свыше 
900 тыс. км, говорил в 2020 году тогдашний замглавы Минстроя Максим Егоров. «У нас в 
стране должны ежегодно заменяться не менее 5% всех труб с высоким износом, в первую 
очередь это объекты тепло- и водоснабжения, но меняются, по статистике, порядка 2%. То 
есть у нас старение основных производственных фондов происходит значительно быстрее, 
чем их замена», – отметил он. 

Чиновник отдельно подчеркивал, что протяженность сетей, где износ превышает 60%, 
составляет 49,3 тыс. км для сетей теплоснабжения и почти 330 тыс. км для сетей 
водоснабжения и водоотведения. В Минстрое подсчитывали, что для замены и модернизации 
коммунальной инфраструктуры в РФ требуется не менее 4 трлн руб. 

По данным Росстата, еще в 2018 году степень износа основных фондов ЖКХ составляла 
43%. А общая стоимость всех фондов ЖКХ в РФ тогда оценивалась в 4,1 трлн руб. 

 
Высокая степень износа сетей приводит к частым авариям. За отопительный период 

2020–2021 годов на объектах ЖКХ в РФ произошло более 7,3 тыс. аварий, причинами 
которых является повышенный износ сетей. 

Текущие темпы замены коммунальных сетей власти считают недостаточными. В январе 
вице-премьер РФ Марат Хуснуллин говорил, что необходимо ежегодно модернизировать как 
минимум 5% коммунальных сетей для решения проблемы их износа. «Мы сейчас обновляем 
2%. Если мы обновляем 2%, значит, у нас сети продолжают в целом в стране ветшать», – 
признал Хуснуллин. Для решения этой проблемы было разработано специальное 
«инфраструктурное меню», в рамках которого у регионов есть возможность взять 
инфраструктурные бюджетные кредиты, привлечь деньги через инфраструктурные облигации 
и использовать деньги Фонда национального благосостояния (ФНБ). 
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Есть планы потратить на реконструкцию коммунальной инфраструктуры из ФНБ около 
150 млрд руб. Правда, в текущем году на модернизацию ЖКХ правительством будет 
направлено 20 млрд руб. Премьер РФ Михаил Мишустин неделю назад уточнял, что с 
помощью этих средств можно будет профинансировать до 80% затрат. Средства предоставят 
на срок до 25 лет по льготной ставке 3% годовых. «Такое решение позволит обновить 
системы тепло- и водоснабжения, водоотведения, сделать их надежными и безопасными. 
Кроме того, поможет решить проблему реконструкции очистных сооружений, защищающих 
водоемы от вредных стоков», – заверил глава кабмина. 

Текущие и планируемые объемы финансирования замены сетей эксперты «НГ» считают 
недостаточными. «Выделение средств предполагается на условиях софинансирования. 
Муниципальные бюджеты в подавляющем большинстве случаев – это такой же «тришкин 
кафтан», как и ЖКХ. Если условия софинансирования будут соблюдаться, либо деньги из 
ФНБ мало кто получит, либо денег будет мало», – отмечает доцент Московского университета 
им. Витте Кирилл Парфенов. Модернизация одной котельной, обогревающей небольшой 
город, стоит сотни миллионов рублей. «А таких городов в России не один и не два десятка», – 
напоминает он. 

Существенно улучшить ситуацию в коммунальном хозяйстве, по мнению эксперта, могло 
бы привлечение средств частных инвесторов. «Но с этим сложно и в ЖКХ особенно: 
инвестиции требуются масштабные, а главное, «длинные». Вкладывать же деньги на 
большой срок мало кто решается – слишком часто меняются правила игры», – резюмирует 
он. 

Завкафедрой государственного и муниципального управления РЭУ им. Плеханова 
Руслан Абрамов обращает внимание на сложность решения проблемы износа. «Износ сетей 
провоцирует рост тарифов на услуги ЖКХ, что, в свою очередь, приводит к растущим долгам 
и неплатежам потребителей. И часто коммунальщики не могут провести текущий ремонт 
просто из-за отсутствия денег», – говорит он. 

«Один из вариантов – привлечение частного инвестора в формате государственно-
частного партнерства (ГЧП) или создание концессий. Бизнес берет сети в свое пользование с 
получением дохода от использования коммуникаций, но с условием их реконструкции. Однако 
даже в таких условиях частных инвесторов очень немного. Слишком велики риски», – 
сообщает экономист. 

Оценка и обоснованность инвестиций в инфраструктуру ЖКХ остаются сложной 
проблемой, соглашается замгендиректора агрегатора «ДомДА» Дмитрий Екимов. «Регионы 
сталкиваются с нехваткой денег и отсутствием компетенций», – рассказывает он. 

Использование средств ФНБ для реконструкции сетей означает, что не каждая компания 
сможет принять в ней участие, говорит директор Института экономики и регулирования 
инфраструктурных отраслей Высшей школы экономики Илья Долматов. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Галопом по Европам или мир уже не будет прежним 
Начну статью одним очень вкусным репостом. Сама уже на данную тему писала, но всё 

же решила перед подведением итогов вновь совершить галоп по Европам, чтобы заявленная 
тема статьи была полностью раскрыта. 

Поехали. Европа в не понимает, как жить дальше: Россия перестала решать её 
проблемы 

Цивилизованная Европа оказалась в непривычной для себя ситуации: никто не хочет 
решать её проблемы. За сотни лет Европа привыкла, что где-то неподалеку есть Россия, 
которая всегда поможет, пойдет на уступки, откликнется на просьбу, войдет в положение… 
Поймёт и простит. Освободит от Наполеона, организует Брусиловский прорыв, отвлечет на 
себя дивизии вермахта, пока «союзники» высаживаются в Нормандии, спасёт от фашизма, 
обеспечит зерном и газом, сделает скидку, купит пармезан и хамон. В Европе уже давно 
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привыкли считать, что Россия специально существует для того, чтобы европейцам 
хорошо жилось. Обычное колониальное мышление: «все, кто не мы – наши колонии». 

И вдруг что-то сломалось, что-то пошло не так. Россия повернулась спиной и у Европы 
сразу начались проблемы. Они думали, что всё кончится отказом от пармезана и яблок. 
Оказалось, что Москва готова отказаться практически от всего европейского. Она думает о 
себе. Ни угрозы, ни просьбы ее больше не тревожат. И сразу же выяснилось, что грозить-то и 
не чем: грозилка сломалась. 

Столкнувшись с кризисом, Европа попыталась было решить его старым дедовским 
способом: надавить на Россию: «Ну-ка нам газу, да побольше, да подешевле!». Не выходит. 
Попробовали угрожать штрафами за нарушение каких-то там их правил. Получили цену на 
газ 1500 за куб. Ого! 

Цифры в европейских платежках увеличились в разы, дорожает электричество, в Англии, 
Франции, Италии, Чехии, Польше, Литве останавливаются заводы, возник дефицит 
удобрений, дорожает продовольствие… И это только начало кризиса. ООН уже кричит о 
возможном мировом продовольственном кризисе и голоде. Посевная без удобрений это как-
то не по-европейски. 

Не хватает удобрений? ОК, Россия ввела квоты на их экспорт, чтобы у нас удобрений 
было столько, сколько нужно. Нужен лес? Купите у нас, но уже не бревна, как раньше, а 
переработанную древесину. Газ дорогой? Так это же хорошо. Для нас. А вы нас не 
интересуете, господа европейцы. Это не наши проблемы, решайте их сами. «Сама, сама». 
Россия не допускает европейские компании до госзакупок? А с чего вы взяли, что она должна 
их допускать? Кто так решил? Правила пишем мы. Вы потеряли миллиарды из за санкций? В 
следующий раз думайте головой. Если, конечно, она у вас есть. 

После того, как Газпром заявил о планах построить еще один трубопровод в Китай (а не 
в Европу), там и вовсе началась паника: они теряют свой последний козырь. Крыть больше 
нечем. 

Баста, карапузики, кончилися танцы. Просвещенные европейцы пока не доросли до 
нормальных экономических отношений. Им нужно сдать экзамен на зрелость, научиться жить 
в мире, где кроме Европы, есть и другие страны со своими интересами. Научитесь – хорошо, 
не научитесь – мир прекрасно обойдется и без вас. Учите матчасть, у вас же там много 
книжек понаписано про экономику и про интересы. Нобелевских лауреатов по экономике 
целое стадо, спросите у них, как работает экономика. 

Россия равнодушно смотрит на европейские метания. Её это не касается. Она решила 
перестать метать бисер перед сви….. ми. Пусть они хоть раз попробуют решить свои 
проблемы сами, а не за наш счёт. Не получается? Ну, так кто ж вам доктор? Мы много раз 
предлагали жить по нормальным, взаимовыгодным правилам, чтобы было хорошо всем: и 
нам, и вам. Мы им предлагали жить по-человечески, цивилизованно, они отказались: гордость 
не позволяет. Спесь. Гордыня это тяжкий грех, господа, кайтесь. Кайтесь и платите. 

«Самое дорогое на земле это глупость, потому что за неё дороже всего приходится 
платить» (ц). Зря, зря в Европе не смотрят советскую классику: в отличие от пустой и пошлой 
голливудчины, в нашей классике есть над чем подумать. 

Теперь смело можем подводить итоги геополитической стратегии руководства России. 
Как только с газом и удобрениями в Европе случилась печалька, так в Кремль на встречу 

к Путину сразу же заторопились: премьер-министр Венгрии Орбан, премьер-министр 
Германии Шольц, президент Франции Макрон. Европейцы теперь с Россией хотят 
договариваться, а не санкции против нашей страны вводить. Ой-вей! 

Однако ни просто так по-дружбе, ни за деньги договориться с Россией - больше не 
получится. Теперь от Европы нужны политические уступки, и главной из них является - убрать 
американские базы со своей территории. Вон Орбан отказался принимать американский 
военный контингент, так сразу же получил цену на газ в 5 раз дешевле, чем в целом в Европе. 

"Терапия от Миллера" - хорошее лекарство для глупой головы. И главное - оно завсегда 
лучше "Шойговой терапии". Так что лучше бы на ней остановиться, не доводя лечение до 
крайности. "Шойговая терапия" конечно же тоже несет свет и тепло, просто далеко не все эти 
свет и тепло переживут. Вот в чем закавыка... 
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Наш любимец - Генсек НАТО Столтенберг похоже об этом догадался, 
поэтому сбежал из Североатлантического альянса ... в норвежский Центробанк. 

Еще один наш любимчик - Боррель тоже стал о чём-то догадываться, поэтому перестал 
винить Россию в энергетическом кризисе Европы: 

"На протяжении последних недель Россия строго выполняла свои контрактные 
обязательства по поставкам газа", - заявил глава европейской дипломатии Жозеп Боррель. 

Вот такие вот чудеса творит "терапия от Миллера".))) Лечит она глупую европейскую 
голову. Однозначно! 

Ну а мы, пока европейские овощи зреют, приступили к окончательному сворачиванию 
американской Доктрины Монро. 

О стратегическом союзе с Кубой, Венесуэлой, Никарагуа Путин уже договорился.  
Кстати, в Никарагуа наши военные специалисты уже присутствуют. Об этом нам поведал 

посол России в Никарагуа Хохоликов (с фамилией нашего дипломата настоящий троллинг 
США получился))). 

Хохоликов подчеркнул – сотрудничество Москвы и Манагуа в оборонной сфере не 
направлено против других стран. Российские военные специалисты в Никарагуа работают на 
законных основаниях, добавил посол. 

Он также обвинил США в грубых попытках навязать странам Латинской Америки свои 
условия силой. «Это противоречит <…> цивилизованным отношениям между государствами, 
а в конечном итоге негативно сказывается на жизни обычных граждан», — сказал Хохоликов. 
По его словам, Вашингтон пытается «повернуть вспять колесо истории, навязывая региону 
доктрину Монро». 

Как тебе подобное, дядя Сэм? Выкусил со своей доктриной Монро?) 
Перед началом Олимпийских Игр в Пекине в Кремль приезжал президент Аргентины.  

Президент Аргентины Альберто Фернандес не только поддержал позицию президента 
России, но и заявил, что Аргентина может стать "входными воротами" для России в 
Латинскую Америку: 

"Мы могли бы быть плацдармом для того, чтобы вы развивали сотрудничество с 
латиноамериканскими странами". 

Отличный плацдарм! Мы конечно же его используем и российский Зонтик Аргентине 
предоставим. Ну а деньги для развития нашего плацдарма уже пообещали дать китайцы. 
Россия же не ишак, чтобы за весь мир работать, а потом всем бедным родственникам из-за 
рубежа свои деньги раздавать.  

Тема "братушек" в современной России, проводящей прагматичную политику, давно 
закрыта. Зато открыта иная тема - предоставление БЕЗОПАСНОСТИ. И вот она приносит 
свои ПЛОДЫ. Большие! Геополитические! Поэтому на очереди за российским Зонтиком 
сейчас стоит Бразилия, президент которой едет в Кремль с таким же предложением, с каким 
обратился к Путину президент Аргентины. 

Вот тебе, бабушка, и Юрьев день! Вашингтон быстро теряет Латинскую Америку и ее 
ресурсы. 

С доктриной Монро что-то пошло не так ...  
Планомерно и поступательно Африка поворачивается задом к Западу. И сейчас во 

многих африканских столицах наряду с государственными флагами, развеваются флаги 
России, потому что мы предоставили ту самую БЕЗОПАСНОСТЬ африканским странам. То 
есть еще и Африка с ее ресурсами теперь наша! 

Ну и конечно важные договоренности в день открытия ОИ были подписаны в Пекине 
между Путиным и Си. Так что вся стратегия Киссинджера - не дать образоваться союзу 
России и Китая - накрылась медным тазом 4 февраля 2022 года. 

Итог российско-китайских переговоров однозначен: Однополярный мир приказал долго 
жить. Запад во главе с США - теперь меньшинство. 

Американцы же несколько лет проводили политику отстаивания интересов различных 
меньшинств. Так что опыт у них имеется. Пусть теперь радужными флагами машут, 
привлекая к себе наше внимание.) Ведь у новой G-2 в приоритете ресурсная и 
продовольственная безопасность. А кто не с нами, то получайте: безнефть, безгаз, 
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безудобрений. Если не хотите вымереть от голода и холода, то меняйте радужный флаг 
на белый, ага. 

Красивая Игра в Пекине получилась! Аплодирую стоя! 
Осталось разобрать последний момент. Выяснить, как обстоят внутренние дела в самих 

США? 
Американцы сейчас пыжатся, собираясь заняться реиндустриализацией. Новый "Закон о 

конкуренции Америки 2022 года" объемом 2900 страниц предусматривает выделение почти 
300 млрд долларов на исследования и разработки, включая 52 млрд долларов в виде грантов 
на субсидирование производства полупроводниковой продукции. Также на протяжении шести 
лет будет выделено 45 млрд долларов на решение проблем с цепочками поставок, которые 
усугубили нынешний дефицит микросхем. 

Океюшки, дамы и господа из американского Конгресса. Выделить свеженапечатанной 
бумаги с портретами мертвых американских президентов вы можете сколько угодно. Хоть 
сотни миллиардов, хоть сотни триллионов. К примеру, на свое ВПК вы итак выделяете под 
триллион долларов ежегодно. И как итог? Бежите отовсюду, роняя тапки.) Потому что 
утратили технологии, поэтому и не можете создать новые виды вооружений, хотя бы 
приближенные к новым российским. А про американских "доблестных" вояк, я вообще лучше 
промолчу. Им лучше в спортивных соревнованиях по улепетыванию участие принимать. По 
этому виду спорта они станут чемпионами мира, не иначе. 

Малость попинав Пентагон с его оборонно-промышленным комплексом и светлоликой 
армией трансгендеров, вновь вернусь к теме реиндустриализации США. 

Вот здесь очень хорошая статья относительно американских внутренних проблем. И 
написал ее ни какой-нибудь там российский ненавистник Америки. Рекомендую всем 
прочитать статью Майкла Снайдера по ссылке, ну а я выделю только интересные моменты, 
которые имеют прямое отношение к реиндустриализации США. 

Снайдер приводит вот такую любопытную информацию: "Отчет ADP в среду показал, что 
в январе было потеряно 301 000 рабочих мест в частном секторе…И PNC прогнозирует, что 
отчёт о работе в пятницу может показать общую потерю 400 000 рабочих мест в прошлом 
месяце…Отражая ужесточение рынка труда, количество вакансий выросло до 10,92 
миллиона, что значительно превышает оценку FactSet в 10,28 миллиона и на 1,4% больше, 
чем в ноябре. " 

В сухом остатке имеем: Вакансий на рынке труда - практически 11 миллионов. Потеряно 
рабочих мест - 301 тысяча. 

То есть в приведенных данных мы видим явную несрастуху. Тут либо с вакансиями 
какая-то лажа, но эта самая малая из печалек США. Либо на имеющиеся вакансии 
предприятия не могут найти квалифицированную рабочую силу. И вот это уже не просто 
большая проблема, а фиаско. Полное. Если на уже существующие рабочие места в США не 
удается найти квалифицированных инженеров и рабочих, то о какой вообще 
реиндустриализации может речь идти, а? Деньги то печатный станок нарисует, но вот 
инженеров и квалифицированных рабочих НЕТ. 

Хозяева Казино долгое время были уверены, что всё-всё-всё и даже больше смогут 
купить, поэтому не вкладывались ни в собственную инфраструктуру, которая сейчас на ладан 
дышит, ни в образование собственных граждан. Тем самым Казино само себя надуло во всех 
смыслах, начиная от супер надутого биржевого пузыря, и заканчивая неквалифицированной 
рабочей силой, которой проще сидеть на халявных пособиях, выплевываемых печатным 
станком, чем идти и получать специальность, чтобы затем найти достойную работу. 

Так за счет КОГО будет происходить реиндустриализация США? Это ж не щеки 
надувать, грозясь ввести новые санкции против России, а ПРОБЛЕМА. Реальная. Впору 
кричать: "SOS". Потому что ни за год, ни за пятилетку Белому дурдомику ее не решить. А это 
значит, что тот внутренний пожар, который с конца 2019 года заливается триллионными 
вливаниями, а они в свою очередь уже привели к инфляции - она вырвалась наружу внутри 
США, и к нехватке товаров, в среднесрочной перспективе будет НЕ остановить. Загорится 
так, что мало никому не покажется. И это я еще молчу о нехватке ресурсов в США для новой 
индустриализации. Хотя зачем банкроту ресурсы? Лишние они ему, ага.) 
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Так что относительно США мы можем смело констатировать: 
Деградировала Америка до такого состояния, что точку невозврата она уже прошла. 

Вашингтону осталось только ... "адские санкции" против России ввести, и после этого сразу 
же падет последний американский бастион - доллар ФРС. Тогда статусом "региональная 
держава" США не отделаются. Вот такая вот селяви у Белого дурдомика. Аминь... 

Ну а мы сейчас можем полюбоваться, как руководство России одновременно свело все 
звенья Геополитической Игры к одной точке - к точке невозврата для полностью 
деградировавшего Вашингтона.  

Вот это и есть - ВЫСШИЙ ПИЛОТАЖ стратегической мысли! Играя слабыми фигурами, 
взяли и Победили бывшего гегемона, у которого в наличие была вся остальная колода с 
козырями и джокером! Молодцы! 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,68  ▼ 0, 37 

EUR 86,52  ▼ 0, 60 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


